



## Résolution des retraité-e-s syndicom

### Congrès de politique sociale du 28 janvier 2026

#### **Non à l'initiative de l'UDC contre la SSR !**

Le 8 mars, nous voterons sur la réduction drastique du budget de la SSR. Il s'agit de l'initiative de l'UDC, appelée « 200 francs, ça suffit ! ». Le projet vise à réduire le budget de la SSR de 1,56 milliard à environ 750 millions de francs en diminuant la redevance, ce qui remet en question la mission de service public de la radio et de la télévision.

Contexte : l'initiative visant à réduire de moitié le budget de la SSR est avant tout motivée par des considérations de politique médiatique et de pouvoir. L'UDC veut réduire la SSR, jugée « trop à gauche », au profit des médias privés : les riches acteurs de l'UDC n'ont pas réussi à mettre en place un réseau médiatique couvrant l'ensemble du territoire. C'est pourquoi la SSR, « ennemie de longue date » des cercles de l'UDC, est à nouveau devenue leur cible.

Bon à savoir : la concession du Conseil fédéral oblige la SSR à proposer des programmes d'information, de culture, d'éducation, de divertissement et de sport dans les quatre régions linguistiques. Les initiateurs ne présentent aucun concept sur la manière dont ils envisagent la SSR après l'acceptation de l'initiative. En revanche, ils promettent plus d'argent pour tous, avec une redevance réduite à 200 francs par an au lieu des 335 francs actuels, soit à peine 92 centimes par jour.

En tant que retraité-e-s, nous serions particulièrement touchées par cette mesure radicale. Selon l'étude Digital Seniors 2025 de Pro Senectute Suisse, nous sommes, en tant que personnes âgées, les principaux utilisateurs des programmes de la SSR. Pour ceux d'entre nous qui s'informent peu ou pas du tout sur Internet, le journalisme de qualité disparaîtrait pour toute la Suisse. Le Tessin et la Suisse romande seraient particulièrement touchés.

La SSR a pour mission de fournir des informations de haute qualité à toutes les générations, indépendamment de leur âge, de leurs revenus ou de leur affinité avec la technologie. La couverture médiatique locale contribue à l'ancrage régional et au sentiment d'appartenance des personnes âgées. Une réduction massive du budget de la SSR aurait un impact considérable sur les programmes locaux et les formats fédérateurs dans les domaines de la culture, de l'éducation et de la santé.

Enfin, une démocratie a besoin de médias forts et indépendants : la SSR est le média public suisse. Elle nous appartient à tous et est indépendante, car elle est financée par nos redevances. Nous devons mettre le holà – nous ne devons pas laisser cette institution fédératrice qu'est la SSR se vider de sa substance, ce qui est l'objectif délibéré des initiateurs, à savoir l'UDC.

**C'est pourquoi nous, les retraité-e-s syndicom, disons non à l'initiative visant à réduire de moitié le budget de la SSR !**

Berne, 28 janvier 2026